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تفاقمت أزمة الثقة بين أعضاء المجلس المحلي بمحافظة 
أبين والسلطة المحلية ، ويبدو- بحسب أحاديث عدد من 
الأعضاء– أنها قد  قد بلغت مرحلة اللا تراجع، كما كانت 
العادة في المرات السابقة ، عندما يقوم عدد من أعضاء 
المجلس بالتهديد بتعليق أعمال المجلس لهذا السبب أو 
ذاك / حيث يجري التسارع من قبل قيادة السلطة المحلية 
إلى احتواء الأزمة وفق قاعدة “ فرق تسد” ويتم إتباع سياسة 
بعض  وتحقيق  الأعضاء  من  ممكن  قدر  لأكبر  الترغيب 
المصالح الشخصية “  لهم وإن كانت ضيقة في أكثرها ، 
ولا تتعدى صرف “ ترضية “ للتخلي عن قرارهم ولتراجعهم  
عن توقيعاتهم بالمطالبة سواء بتصحيح الاختلالات القائمة 
وما أكثرها أو بتفعيل دور المجلس .. وتصدر الوعود بحل 
الإشكالات والقضايا التي تتبخر بمجرد انقضاء ساعات “ 

المقيل” .
ومع أن هذه السياسة قد أتبعت هذه المرة أيضاً لكنها 

لم تجد نفعاً ولم تؤت ثماراً ،لا 
سيما بعد عملية النشر في عدد 
من الصحف والمواقع الأخبارية 
إلا من التأثير على ثلاثة أعضاء 
أعلنوا تراجعهم عن التوقيع على 
على  اعتراضاً  التعليق  مذكرة 
عملية النشر وليس على مضمون 
المذكرة “حياء” وحرصاً على عدم 
قطع “حبل” الجلوس مع المحافظ  
أصبح  ال��م��وض��وع  لمحوا  كما 
حديث الناس في أبين بين مؤيد 
ومعارض فيما السواد الأعظم  - 
ربما -  من الناس لم يعد يحرك 

فيهم أمر المجلس في شعرة ، لقناعة تامة وصلوا لها بعدم 
جدوى المجلس وأن المجلس قد انتحر من أول جلسة عقدها 
قبل خمس سنوات في ضوء ما أفرزته “ تعيينات “ أعضاء 
الهيئة الإدارية وفق التقاسم القبلي والمناطقي والتجديد 
مؤخراً  النصفية  الانتخابات  في  والوجوه  الطريقة  بذات 
على الرغم من كثرة الشكاوى والملاحظات والقضايا على 
الهيئة الإدارية ، فيما يرى المعترضون على خطوة أعضاء 
المجلس بأنها مجرد “ مساومة” مع المحافظ لتحقيق مآرب 
.. لكن المؤيدين ومن هم على مقربة من عدد من الأعضاء 
ينظرون إلى هذه الخطوة بأنها “ صحوة” الأعضاء .. وأنه 
ينبغي مؤازرتها والشد على الأعضاء ليقوم المجلس بدوره 

القانوني والدستوري .
المشكلة لا تكمن في حجم المولاة أو المعارضة أو في 
صياغة مذكرة تعليق والتوقيع عليها  والخلاف على نشرها 

من عدمه..
وبقدر ما تبرز حجم القضايا والمواضيع التي طرقتها مذكرة 
الأعضاء ، تكشف عن حالة من التدهور بلغتها الأوضاع في 
المحافظة ، إذوتصرف عشوائي في تحديد وتنفيذ المشاريع  
واعتماد تكاليفها بأسعار مضاعفة بعيداً عن الرقابة والقنوات 
الرسمية وبدون مناقصات والعبث بالموارد والاعتمادات ، 
بالإضافة إلى الغياب الكلي لقيادات السلطة المحلية لتلمس 
وحل قضايا المواطنين وغيرها من القضايا والسلبيات التي 
تجثم على صدر المحافظة .. وبانتظار “ المنقذ” الذي طال 
انتظاره ، لا نقول يعيد الأمور إلى نصابها ، لأن ذلك بات 
مستحيلًا بعد أن وصلت إلى هذا الحد ولكن لخلق حالة من 
الاستقرار وتصحيح جزء من الاعوجاج ، قبل أن يغشى الناس 

طوفان الفساد والإهمال واللامبالاة والتردي.
على أن أعضاء المجلس المحلي رغم خطواتهم هذه لا 
يعفون من تحمل جزءمن المسؤولية بسبب صمتهم الطويل 
هذا دون تحريك  ساكن .. أو جراء مواقفهم المتذبذبة   خلال 

الفترة الماضية و المساومة بموافقتهم.

ف�ضل علي مبارك

أزمة ثقة

غالباً مايكون النجاح حليف 

اولئك الذين يعملون بجراأة

ميزان الكلام

استقبل الفنان الشباب فؤاد عبدالواحد وهنأه بالفوز 

❊  عدن / �سب�أ :
استقبل فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
أمس الشاب الموهوب فؤاد عبدالواحد الفائز بلقب فنان الخليج في 

مسابقة تليفزيون دبي لهذا العام .
وهنأ فخامة الأخ الرئيس الفنان الشاب بحصوله على هذا اللقب الذي 
اسعد قلوب كل اليمنيين، منوها بالموهبة الفنية الرفيعة التي يتمتع 
بها فؤاد في مجال الغناء ، مؤكدا اهتمام الدولة ورعايتها لكل أبناء 

الوطن الموهو بين وفي شتى المجالات .
وحث الشعراء والفنانين اليمنيين على تبني مثل هذه المواهب 
ومنحها خبراتها وتقديم نصوص شعرية والحان تتناسب وإمكانات 

الموهوبين وتساهم بنجاحهم .
من جانبه عبر الفنان الشاب فؤاد عبدالواحد عن سعادته وامتنانه 

لهذا التكريم الذي حظي به من فخامة الأخ الرئيس وما حظي به من 
رعاية واهتمام من فخامته أثناء مشاركته في المسابقة التي فاز فيها 
بلقب فنان الخليج.. مشيرا إلى أنه يهدي هذا الفوز الذي ناله لفخامته 
ولكل أبناء الشعب اليمني الذين ساندوه وآزروه وكانوا خير داعم له 
على تحقيق هذا النجاح.. مؤكدا أنه سيظل وفيا لهذا الوطن العظيم 
الذي يعتز بالانتماء إليه وسيسخر كل ما لديه من موهبة فنية من اجل 

خدمته ورفع اسمه عاليا .
حضر المقابلة رئيس مجلس الشورى عبدالعزيز عبدالغني ووزير 
الشباب والرياضة حمود عباد ومحافظ عدن الدكتور عدنان الجفري 
ووكيل أول وزارة الشباب والرياضة الأمين العام المساعد لمنظمة 
)اليمن أولا( معمر الارياني وأمين عام المجلس المحلي بمحافظة عدن 

عبدالكريم شايف.

رئيس الجمهورية يحث الشعراء والفنانين على تبني المواهب الشابة  
❊  خاض الشاب  فؤاد عبد الواحد المنافسة الفنية الكبيرة وتوج 
بتاج الفن الخليجي .. غنى أغاني راقية في كلماتها وألحانها 
وبصوته العذب وجمع إلى جانب ذلك صورة جميلة ولباقة وثقة 
بالنفس وثقة بالفن ذاته .. فرح به نجوم غناء عرب كبار، وفرح 
بتتويجه اليمنيون .. فشكراً للذين آزروه برسائلهم ، وللذين 
سافروا إلى بيروت لحضور الجولة الأخيرة وفي مقدمتهم الفنان 
العملاق أيوب طارش ، و كذلك يحيى محمد عبدالله صالح  وشكراً 
لليمنيين جميعهم وفي مقدمتهم ذلك الرجل الفقير الذي قال لي 
لقد اشتريت ثلاثة “ كروت” استخدمتها كلها للتصويت لصاحب 

الرقم  )15( .. للفنان فؤاد.
الجمال هو صبغة الله التي أضفاها على الكون بكل ما فيه .. 
حتى الورقة الصغيرة في الشجرة 
الصغيرة ..تجد هذا الجمال الذي 
قصد قصداً .. جميلة في تكوينها 
في  خطوطها  في  تقاسيمها  في 
.. بينما يمكن أن  منظر حوافيها 
تقوم بوظيفتها الأساسية لو جعلها 
الله في أقبح منظر .. ولكنه نشدان 
الجمال .. والفن وفي مقدمته فن 
الغناء هو أعلى ضروب الجمال في 
الحياة ، خاصة إذا تضافرت عناصره: 

صوت  .. لحن .. كلمة .. صورة .
❊  أرجو أن يكون فؤاد عبد الواحد 
في  متواصلة  لحلقة  اس��ت��م��راراً 
سلسلة الفن اليمني ، وأن يتعامل 
المجتمع مع فؤاد ومن سيظهر في هذه الفترة والموالية لها  
بنفس الروح القوية التي يتعامل بها مع كل الأشياء الجميلة 
والحياة الجميلة .. نريد استمرار هذا الجمال على خطى الحارثي 
وبن سعد وأحمد بن أحمد قاسم والقعطبي وأضرابهم من عظماء 
.. ونريد من العظماء الأحياء مثل عطروش  الراحلين  الغناء 
وأيوب طارش أن يبقوا قريبين من الفنانين الشباب .. ونريد من 
الحكومة أن تساعد الجميع من أجل أداء رسالتهم .. وأن تقدم لهم 
ما يوازي نصف المساعدات والأموال التي تقدمها لأعداء الجمال 
وأعداء الحياة  الذين ينفثون سموم البغضاء والحقد والكراهية 
ويشوهون صورة هذا المجتمع .. نريد من الحكومة أن تعيد إلى 
المواد المدرسية روحها .. وروحها هي الموسيقى وفنون الغناء 
والتمثيل والرسم التي شطبت من المنهج المدرسي.. سمعت مرة 
وزير التربية يبرر هذا “ الشطب” بالقول : لدينا أولويات ، وهذه 
الآن على الأقل ليست أولويات ! إنه أضعف تبرير .. إذ كثير من 
الطاقات والأموال تسخر لمصلحة الذين يعتبرون تقبيح صورة 

هذا المجتمع أولوية بالنسبة لهم.
❊  بقي أن أقول للناس في بلادي إن انتصاركم المشكور للفنان 

فؤاد عبد الواحد لا ينبغي أن يكون انتصاراً للعصبية الوطنية .. 
أي لأنه يمني .. بل انتصار للفن ذاته .. ورفض لكل المكفرين  
وأعداء الفن والحياة الذين يقولون إن الغناء يفسد القلب ويثير 
غريزتكم لاشتهاء النساء والغلمان  ، وإنه ينبت النفاق ويغري 
بالحرام وإنه صوت الشيطان الذي يسوق إلى النيران ، وأنه “قلة 

حياء”.
بالله عليكم هل هذه أوصاف موجودة في فؤاد عبد الواحد ، أو 
في أغاني الحارثي أو فيصل علوي أو عطروش أو أيوب طارش  
ومحمد سعد عبدالله .. ؟ مع ذلك أنصح الولد فؤاد أن يكون يقظاً 
في حال علاقاته مع تجار الفن ..  وألا يتورط مع أصحاب  الفيديو 
كليب  الذين يبخسون الفن  ويقدمون صاحبة “السرة” و”النهدين” 

على الفنان المحترم .

شكراً لكم .. إنه الجمال

 في�ضل ال�ضوفي

❊ �أ�سنع�ء / �سب�أ:

التقى وزير الإعلام حسن أحمد اللوزي 
الثقافي  المجلس  عام  مدير  نائب  أمس 

البريطاني نواف محمد شمسان.
وجرى في اللقاء بحث المقترحات المقدمة 
حول  البريطاني  الثقافي  المجلس  من 
التعاون مع كافة الوسائل الإعلامية في مجال 
تعليم اللغة الإنجليزية عبر مختلف وسائل 
الإعلام المقروءة والمسموعة والمرئية وكذا 

تأهيل وتدريب الكوادر الإعلامية وتطوير 
يواكب  بما  اللغوية  وقدراتهم  مهاراتهم 
التطورات في شتى مجالات الحياة خاصة 

في مجال المعلومات .
وتم في الاجتماع الاتفاق على ضرورة 
لقاء المختصين في المجلس برئيس قطاع 
الإذاعة البرنامج العام وكذا مدير عام قناة 
)سبأ( التعليمية والشبابية والسياحية بهدف 
الاتفاق على تخصيص مساحات محدودة 

عبر  الانجليزية  اللغة  تعليم  برامج  لبث 
قناة )سبأ( وإذاعة الشباب ضمن خطة زيادة 

ساعات بث إذاعة الشباب .
العامة  العلاقات  اللقاء مدير عام  حضر 
بالوزارة أحمد اللهبي ومدير مشروع اللغة 
الانجليزية فتوى يوسف ومساعد مشاريع 
سليم  هدى  بالمجلس  الإنجليزية  اللغة 
نجيب  والتعليم  التربية  وزارة  وممثل 

المقرمي .

يتضمن تخصيص مساحات في قناة )سبأ( و إذاعة الشباب لبث برامج تعليم اللغة الإنجليزية 

وزير الإعلام يبحث التعاون مع المجلس الثقافي البريطاني

)التوعية بمرض الإيدز وسبل الوقاية منه( في ندوة بجامعة صنعاء

2011
ترقبوا في مطلع 

العام الجديد
تحديث جديد لموقع                      على شبكة الانترنت مع خدمة متطورة للارشيف الصحفي 

MakeSolution Washington, DC (U.S.A)وفق أحدث المعايير العالمية بتشغيل شركة 

❊  المحويت/ �سد�م �لزيدي  :
السياحة  مكتب  تسلم 
أمس  المحويت  بمحافظة 
للمجلس  القديم  المبنى 
الرجم  بمديرية  المحلي 
طوابق  ثلاثة  من  المكون 
لتحويله إلى مركز لتطوير 
التقليدي  الموروث  وتنمية 
والمنتج السياحي بمحافظة 

المحويت. 
وق���ال م��دي��ر ع��ام مكتب 
ال��س��ي��اح��ة/ ع��ل��ي عبدالله 
المبنى  تسلم  إن  بهجان 
يأتي تمهيداً للبدء بتشغيل 
أول مشروع من نوعه يعنى 
السياحي  المنتج  بتطوير 
وتنمية الموروث التقليدي، 
لاف��ت��اً إل���ى أن ال��م��ش��روع 
في  فعلياً  أعماله  سيدشن 

يناير من العام القادم.
يشار إلى أن وزير السياحة 
كان قد أوكل إلى الأخ صالح 
أحد  وه��و   - الفريد  أح��م��د 
قيادات العمل السياحي في 
الوزارة - مهمة العمل كمدير 
الموروث  تنمية  لمشروع 
التقليدي الذي يعد الأول من 
نوعه في محافظة المحويت 
ويعول عليه تسهيل إجراءات 
ال��ح��ص��ول ع��ل��ى وظ��ائ��ف 

سياحية وتوظيف المرأة.
 ويهدف المشروع في مجمل 
تفاعلاته إلى التخفيف من 

حدة الفقر في المحافظة من 
خلال زيادة مستوى الإنفاق 
السياحي في المنطقة عبر 
إيجاد مركز يوفر المعلومات 
وبيع  وع���رض  السياحية 
المنتجات المحلية التقليدية 
المرتبطة بالمجتمع المحلي 
وج��ودة  نوعية  وتحسين 

المنتجات التقليدية.

تحضيرات لتدشين أول مركز لتنمية 
الموروث التقليدي بالمحويت 

❊  �سنع�ء / �سب�أ :

نظمت إدارة النشاط الاجتماعي والرحلات 
في الإدارة العامة لرعاية الشباب بجامعة 
صنعاء أمس ندوة توعوية بعنوان »صحة 

الشباب ومرض الإيدز والوقاية منه«.
بمخاطر  التوعية  إلى  الندوة  وهدفت 
مرض الإي��دز وتعريف الشباب بأساليب 
ان��ت��ق��ال ال��ف��ي��روس، وتجنب الإص��اب��ة، 
وال��س��ل��وك الإي��ج��اب��ي ف��ي التعامل مع 
المصابين وما تمثله الفضيلة من رادع 

للحد من انتشاره.
وفي الندوة التي حضرها نائب رئيس 
الجامعة للشئون الأكاديمية الدكتور أحمد 
الكبسي، قدم مسؤول المشورة بمشروع 
الفحص في برنامج مكافحة الإيدز بوزارة 
أحمد  الدكتور  والسكان  العامة  الصحة 
المرض  ع��ن  تاريخية  لمحة  الضبيبي 

وأساليب انتشاره وأنواعه .
وبين الدكتور الضبيبي أن عدد الحالات 
بلغ  اليمن  في  المرض  بهذا  المصابة 

ألفين و 431 حالة حتى منتصف 2008م 
فيما وصل عدد الحالات المتوقعة بحسب 

تقديرات منظمة الصحة العالمية حتى ذلك 
التاريخ إلى 23 ألف حالة.

وذكر أن هناك نحو )380( ألف حالة إصابة 
على مستوى إقليم الشرق الأوسط حتى 
نهاية 2007م في حين بلغ عددها على 

مستوى العالم )2 .33( مليون .
وبين الدكتور الضبيبي أساليب انتقال 
العلاقات  عبر  ع��ادة  تتم  التي  المرض 
نقل  أو  ال��دم  نقل  المباشرة،  الجنسية 
الأعضاء، استخدام الحقن الطبية والأدوات 
الثاقبة للجلد الملوثة بالفيروس والانتقال 

من الأم المصابة إلى طفلها.
وأكد مسئول المشورة بمشروع الفحص 
أن العفة قبل الزواج والالتزام بتعاليم الدين 
الحنيف أمثل الطرق لضمان عدم الإصابة 
بهذا الفيروس، مع تجنب تعاطي المخدرات 

ونقل الدم إلا بعد فحصه في المختبر.
فيما تحدث مسئول مكافحة الإيدز في 
فهد  الدكتور  للسكان  الوطني  البرنامج 
الصبري عن طرق الوقاية والحد من انتشار 
الفيروس ودور المعرفة في حماية الأفراد 

من أخطاره.

إشراقة

❊ و��سنطن / �سب�أ:

 أقيمت بمقر )مبادرة باكستون( 
الأمريكية، ندوة سياسية بعنوان 
»اليمن من خلال عيوننا« حضرها 
التجارية  الشخصيات  من  عدد 
في  الاجتماعية  و  الإعلامية  و 

أمريكا.
وفي الندوة تحدث الباحث في 
مؤسسة مبادرة باكستون ماك 
لليمن  زي��ارت��ه  ع��ن  سكيلتون 
ومشاهدته للأوضاع فيها ..مشيرا 
إلى ما يحظى به الزائر لليمن من 
كرم الضيافة و الأصالة اليمنية.

وأوض��ح أن��ه خ��لال بقائه في 
اليمن  وج��د  ل��س��ن��وات  صنعاء 
بلد أمن وأم��ان ووص��ف الشعب 
اليمني بأنه شعب مسالم.. و قال 
»المواطن اليمني لا يكره الشعب 
الأمريكي لكن لديهم تحفظات 
على سياسة الحكومات الأمريكية 

السابقة«.
و أضاف الباحث الأمريكي أن 
الكتابة عن  الراغبين في  على 
اليمن زيارتها والاطلاع عن قرب 

عليها وعلى ما يعتمل فيها. 
الإعلامي في سفارة  الملحق 
ال��ي��م��ن ف��ي واش��ن��ط��ن محمد 
الباشا اعتبر ما يشاع في الإعلام 
الأمريكي عن اليمن ليس سوى 
سلسلة من المعلومات المغلوطة 
و الظالمة و يشجع محررو وسائل 
الإعلام والمراسلين على تضخيم 

الأوضاع في اليمن.

إل��ى بعض  الباشا  ت��ط��رق  و 
الشهادات المنصفة عن الأوضاع 
ف��ي ال��ي��م��ن وم��ن��ه��ا م��ا وصفه 
المستوى في  رف��ي��ع  م��س��ؤول 
البيت الأبيض عن نجاح خليجي 
20 »بالمناسبة الدولية الناجحة« 
وك��ذا إش���ادات بعض الصحف 
بجهود  والإقليمية  الأمريكية 
إنجاح  ف��ي  اليمنية  الحكومة 

المناسبة الرياضية بالرغم من
فشلها  على  البعض  مراهنة 
غير  الإعلامي  الترويج  بسبب 
ال��م��ب��رر للهاجس الأم��ن��ي في 

اليمن. 
و ش���دد ال��م��ل��ح��ق الإع��لام��ي 
على تصميم القيادة السياسية 
اليمنية على مواصلة جهودها في 
مكافحة آفة الإرهاب بالتعاون مع 
أشقاء و أصدقاء اليمن.. مشيراً 
منذ عام  اليمن  تكبدته  ما  إلى 
1993م م��ن إس���اءات وخسائر 
التي  الإرهابية  الأعمال  نتيجة 

أضرت بسمعة و صورة اليمن.
تجدر الإش��ارة إلى أن مبادرة 
آثار  معالجة  تبحث  باكستون 
راح  التي  سبتمبر   11 أح���داث 
ضحيتها قرابة ثلاثة آلاف أمريكي 
في مديني واشنطن و نيويورك. 
ويرأس المبادرة السفير الأمريكي 
السابق دوجلس هولادي الناشط 
في مجال الحوارات بين الديانات 
السماوية و بناء جسور الثقافة 

والصداقة بين الشرق و الغرب.

ندوة سياسية بواشنطن 
بعنوان »اليمن من خلال عيوننا«


